



Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a rencontré le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie



Le 26 août 2016, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a accueilli à sa résidence du monastère Saint-Daniel de Moscou Sa Béatitude le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie, en visite officielle en Russie.

L'Église orthodoxe russe était représentée par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'évêque Tikhon de Podolsk, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, l'archiprêtre Nicolas Litchenioug, recteur du métochion de l'Église orthodoxe russe à Karlovy Vary, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes.

Les personnes accompagnant le Primat de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie

dans son voyage assistaient également à la rencontre, à savoir : l'archevêque Georges de Michalovce-Košice, l'archevêque Michel de Prague, l'archimandrite Séraphin (Chemiatovski), recteur du métochion de l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie à Moscou, le hiéromoine Alexandre (Galouchka), secrétaire du métochion de l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie à Moscou, l'archidiacre Maxime (Dourila), clerc du diocèse de Prešov.

Avant le début de l'entretien, les Primats des Églises orthodoxes russe et des Terres tchèques et de Slovaquie sont allés prier à l'église de Tous-les-Saints-de-la-terre-russe.

Un office d'intercession a été célébré, après lequel Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a prononcé un discours d'accueil :

« Béatitude, Éminences, Excellences, chers pères et frères,

Je suis heureux d'accueillir à Moscou mon bien-aimé confrère, Sa Béatitude le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie, venu en visite irénique officielle à l'Église orthodoxe russe.

Béatitude ! Vous n'êtes pas ici pour la première fois. Il y a trois ans, vous aviez participé aux célébrations du 1025^e anniversaire du baptême de la Russie, à Moscou, à Kiev et à Minsk. Cette fois, vous venez chez nous en tant que Primat de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie, et nous sommes heureux de recevoir le successeur et continuateur de l'œuvre de vos prédécesseurs à la chaire métropolitaine, Eleuthère, Jean, Dorothee, Nicolas et Christophe, qui sont venus maintes fois rendre visite à l'Église orthodoxe russe et ont toujours été pour nous des hôtes chers et bienvenus.

Les liens spirituels des nations dont nos Églises ont la charge pastorale remontent aux « jours d'autrefois » (Ps 142, 5), et ont leur source dans la mission des saints Cyrille et Méthode, égaux aux apôtres, dont les disciples ont apporté la sainte foi orthodoxe en Rus'. Saint Vladimir, prenant sur lui la charge d'illuminateur du peuple, prit exemple de son prédécesseur égal-aux-apôtres, le saint prince Rostislav de Moravie.

L'Église orthodoxe russe a toujours gardé la mémoire de cette proximité, contribuant à la renaissance de la sainte Orthodoxy sur les Terres tchèques et en Slovaquie. Il y a 65 ans, elle a été à l'origine de l'autocéphalie de l'Église orthodoxe tchécoslovaque. Soucieuse de la prospérité de sa bien-aimée fille, maintenant sa sœur, l'Église orthodoxe russe a beaucoup fait pour que la sainte Orthodoxy ne meurt pas en Tchéquie et en Slovaquie pendant les temps de troubles et d'épreuves.

Béatitude, bien-aimés confrères archipasteurs ! Votre visite nous permet d'*éprouver le réconfort parmi vous de notre foi commune* (Rom 1, 12) et de *nous entretenir de vive voix* (III Jn 14) dans une

atmosphère chaleureuse, incitant à la confiance. Un programme riche et intéressant vous attend. Vous visiterez le kremlin et les monastères de Moscou, ainsi que la Laure de la Trinité-Saint-Serge et le monastère de Valaam, vous prierez dans les sanctuaires de Saint-Pétersbourg et vous présiderez les célébrations du début d'une nouvelle année scolaire dans les écoles religieuses de Saint-Pétersbourg.

Bienvenue dans l'Église orthodoxe russe ! »

Sa Béatitude le métropolite Rostislav a répondu :

« Sainteté, bien-aimé dans le Seigneur confrère et concélébrant à l'autel de Dieu !

Éminences, Excellences, vénérables pères !

C'est avec une joie ineffable et un pieux tremblement s'exhalant du trop-plein de mon cœur, que j'ai foulé aujourd'hui le sol russe béni, accomplissant en tant que Primat de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie une visite irénique à l'Église orthodoxe russe.

Ayant rendu grâce comme il se doit au Dieu très-clément de ses inépuisables miséricordes et de nous avoir conduit jusqu'ici sans encombre, j'exprime également ma sincère gratitude à Votre Sainteté de Son invitation à venir ici, à la résidence patriarcale de l'Église orthodoxe russe, dans les murs de l'antique monastère Saint-Daniel, afin de témoigner par notre prière commune et nos entretiens fraternels de notre unité dans la foi orthodoxe, de notre affection et de notre respect mutuel.

Pour l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie, l'Église orthodoxe russe a toujours été et sera toujours l'une des plus proches au sein de la famille des Églises orthodoxes locales. Dans les temps difficiles de notre histoire, l'Église russe nous a toujours tendu une main secourable, soutenant la Sainte Orthodoxie sur nos terres. C'est l'Église russe qui, malgré les difficultés auxquelles elle était alors confrontée, malgré les pressions, les persécutions, les tentatives de destruction de la part du pouvoir athée de l'Union soviétique, a soutenu la toute jeune Église orthodoxe en Tchécoslovaquie. Après le martyre de saint Gorazde, les Primats de notre Église ont été tour à tour d'éminents représentants de la hiérarchie ecclésiastique russe : le métropolite Eleuthère (Vorontsov), le métropolite Jean (Koukhtine), le métropolite Dorothee (Philippe).

Beaucoup de nos clercs continuent à recevoir leur formation théologique dans les écoles de l'Église orthodoxe russe. Un grand nombre de nos hiérarques ont été tonsurés dans les murs des monastères russes. Nous ressentons fortement notre parenté de foi, de culture et de spiritualité.

Je remercie cordialement Votre Sainteté du programme proposé, riche en découvertes spirituelles. Il

comprend, dans le cadre de ma visite irénique, la célébration commune de la Liturgie à la cathédrale de la Dormition de l'antique kremlin de Moscou, ainsi que la visite de la Laure de la Trinité-Saint-Serge, du monastère de Valaam et des sanctuaires de la capitale du Nord, Saint-Pétersbourg.

Notre délégation participera aussi à l'ouverture de la nouvelle année scolaire des écoles de théologie de Saint-Pétersbourg, où l'archevêque Michel de Prague et des Terres tchèques, ici présent, avait fait ses études. Ce sera pour lui une joie particulière de revoir son *alma mater*. Je crois sincèrement, j'espère, que cette visite irénique renforcera les liens fraternels entre nos Églises locales et donnera une impulsion à une collaboration plus étroite et plus étendue entre nous pour le bien de la Sainte Église orthodoxe dans le monde entier !

De tout cœur, je souhaite à Votre Sainteté de longues années ! »

Ensuite, à la salle du trône de la résidence patriarcale, les Primats des Églises orthodoxes russe et des Terres tchèques et de Slovaquie se sont entretenus.

Saluant le métropolite Rostislav, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a constaté : « Vous avez été élu Primat de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie à une époque difficile pour votre Église. Ces trois dernières années ont été marquées par des conflits et des discordes, qui ont menacé l'unité de l'Église, et nous avons été très inquiets pour l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie. Nous avons prié le Seigneur de vous accorder son aide et son soutien. Je suis heureux qu'une grande partie des problèmes ait été résolue. L'unité de l'Église est maintenant évidente. Le Synode a repris ses travaux et, grâce à Dieu, vous pouvez maintenant, en tant que Primat, vous appuyer sur l'épiscopat et le clergé pour parvenir aux objectifs qui sont les vôtres. »

Le Patriarche a aussi noté le rôle positif du métochion de l'Église orthodoxe russe à Karlovy Vary et celui du métochion de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie à Moscou. « La présence de ces métochia et de représentants qualifiés est un pont spirituel essentiel entre nos Églises » a témoigné Sa Sainteté.

Pendant l'entretien, le Primat de l'Église orthodoxe russe a mentionné les prochaines Journées de la culture russe en Slovaquie, qui auront lieu en octobre. « Il importe que cet événement présente différents aspects de la culture russe, en premier lieu de la culture spirituelle russe » a déclaré le Patriarche Cyrille.

De son côté, le métropolite Rostislav a exprimé sa gratitude à l'Église orthodoxe russe du soutien accordé dans la période difficile récemment traversée par l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie. Sa Béatitude a aussi remercié le Patriarche Cyrille d'avoir pu venir en Russie, disant espérer

que cette visite servirait à la consolidation des relations et de la collaboration entre les deux Églises orthodoxes sœurs.

A la fin de la rencontre, différents problèmes d'intérêt commun ont été abordés. Ensuite, le Patriarche Cyrille a remis des décorations aux membres de la délégation de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie. Le métropolite Rostislav, Primat de l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie, a été ainsi décoré de l'ordre de Saint-Serge-de-Radonège (I classe). Le Primat de l'Église orthodoxe russe a remis à sa béatitudo une crosse, une médaille frappée lors de l'intronisation du Patriarche Cyrille et d'autres cadeaux en souvenir.

Les autres membres de la délégation ont aussi été distingués. Le métropolite Rostislav a offert au Patriarche Cyrille un vase liturgique pour le lavement des mains.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49249/>